

—Des fous! répliqua son mari, des insensés!... Enfin, le mouvement diminuera peut-être la douleur de Maurice.

Une demi-heure plus tard, une victoria conduisait le docteur, M. de Prévannes, le père Viaume et Justin Bréjon à Saint-Dié.

Et là, à la gare, ils prenaient le train express qui devait les mener directement à Bâle et de là à Genève.

—En attendant, fit le père Viaume, tandis que dans la salle d'attente ils faisait les cent pas avant le départ du train — moi, j'ai une petite idée... Je vais télégraphier à la préfecture... Ça m'étonnerait bien s'il ne se trouvait pas, dans quelque coin, un dossier Malthen. On ne se doute pas de ce qu'il y a de dossiers place Dauphine... Ce ne sont pas les indications qui manquent. A tout instant des domestiques vous apportent des documents intéressants... et à l'œil la plupart du temps. Le besoin de délation est inné chez l'homme et surtout chez la femme. Ça nous donnera peut-être une filière. On ne sait jamais... Et tout arrive... Oui!...

M. Viaume établissait les grandes lignes du plan de campagne.

Il s'agissait bien de rejoindre le comte de Malthen et de s'attacher à ses pas.

Encore fallait-il le filer sans qu'il s'aperçût qu'il était l'objet d'une étroite surveillance.

—Cet homme-là, — disait l'inspecteur, — doit avoir une police à lui. S'il est ce que nous croyons, si c'est un criminel maniaque, vous êtes peut-être espionnés vous-même, il a sans doute pris les devants; dans ce cas il serait tenu au courant de vos faits et gestes.

—Comment supposer, comment admettre une infamie pareille?

—Admettez toujours, mon capitaine. Qu'est-ce que cela peut vous faire? Il sera toujours temps de nous apercevoir que nous nous sommes trompés.

—Soit, vous avez raison... Ah! si je pouvais conserver quelque espoir!...

Très méticuleux, le père Viaume.

—Nous ne devons pas descendre dans le même hôtel, poursuivait-il, et encore nous ne devons pas choisir des maisons de premier ordre... Nous devons nous séparer autant que possible, ne nous retrouvant que le soir dans les villes où nous séjournons...

—Toutes ces prescriptions seront suivies à la lettre, fit le docteur Minières.

—Moi reprit l'inspecteur, je voyagerai avec l'ordonnance du capitaine... Je suis convaincu qu'il y a quelque chose à tirer de ce garçon-là... Ah!... une dernière recommandation: Pas de M. l'inspecteur par-ci, pas de M. Viaume par-là... Je m'appellerai tout simplement:

“M. Auguste ou le père Auguste.”

Et ils partirent.

Arrivés à Genève, le père Auguste et Justin Bréjon descendaient sur la rive droite, à l'hôtel Victoria. M. de Prévannes et le docteur s'installaient à l'hôtel Richmond, place des Alpes.

Un homme possesseur d'une très grosse fortune, un grand seigneur cent fois millionnaire, habitué, comme le comte de Malthen, à voyager avec courrier, valet de chambre et toutes les aises, ne passe nulle part inaperçu.

Tel était le raisonnement du père Auguste.

Et dès son débarquement du chemin de fer il se mettait à l'œuvre.

Et le soir même, sur le pont des Bergues, tout à côté de la passerelle qui relie à ce pont l'île de Jean-Jacques Rousseau, M. Viaume apportait à M. de Prévannes et au docteur un renseignement précis.

—J'ai rencontré ici, au commissariat central de police, un excellent collègue avec lequel j'ai travaillé pendant un moment à l'étranger. Il connaît... de vue, le comte Frédéric de Malthen... Le savant archi-millionnaire, celui-là même que nous poursuivons... Et il m'a donné un détail qui a bien sa valeur... Le comte de Malthen n'a pas passé ici, ni hier, ni avant-hier... A-t-il traversé Genève en voiture?... Il ne sait... Mais, enfin, ce qu'il m'a appris, c'est ceci: C'est que, la semaine dernière... il y a cinq jours et les jours précédents, il a séjourné à Genève... Combien de temps?... Il ne saurait préciser. Mais... Il y a un mais!... Et je vais vous le faire connaître... Un échange de nombreuses dépêches a eu lieu entre Genève et Saint-Dié... Et elles étaient pour le compte de M. de Malthen... C'est le commis de celui-ci qui télégraphiait au valet de chambre, un M. Karl Conrad.

—Je l'ai remarqué, interrompit le docteur, un visage glabre comme celui de son maître, un individu impassible, presque muet, on dirait qu'il a été empaillé.

—Au signalement, fit le père Auguste, je reconnaitrai, d'après lui, le bipède.

—Et ces dépêches, demanda M. de Prévannes, peut-on savoir à quoi elles avaient trait?

—Ecrivez en un langage conventionnel... incompréhensibles, répliqua le policier.

Puis, après une pause:

—Voilà un savant bien cachottier!...

Maurice réfléchissait, cherchant une explication plausible.

—C'est un savant, finit-il par répondre, un original... Un millionnaire... Il est évident que le comte a toujours de très nombreux intérêts en jeu... Mais enfin, je reconnais... qu'il y a lieu de s'arrêter au mystère dont il s'entoure.

—Très bien raisonné, appuya M. Auguste, nous avons du pour mais également du contre... Enfin voici un nouveau point élucidé c'est que nous nous heurtons à un mystère qu'il s'agit d'éclaircir.

—Qu'allons-nous faire? demanda le docteur.

—Je vous demande jusqu'à demain matin... Mon ancien collègue doit me donner un renseignement qu'il est obligé de se procurer, car il ne le possédait pas sur l'heure. J'ai désiré savoir la route suivie par le comte de Malthen pour se rendre à Genève. D'où venait-il?

—De Nice, de Monaco, firent en même temps Maurice et le docteur.

—Avant Monaco et Nice il arrivait de quelque part... C'est cet endroit que je veux connaître. Là nous obtiendrons peut-être des renseignements précis sur lui. Et alors, nous remonterons à la source.

—J'avais eu la même idée, fit le docteur.

—Oh! vous, monsieur Minières, répliqua M. Auguste, je commence à croire que vous auriez fait un excellent policier... J'aurais travaillé avec vous avec plaisir.

Le lendemain matin, à l'hôtel, M. de Prévannes recevait un mot apporté par un commissionnaire.

“A la gare, dix heures,” disait le laconique billet.

—J'ai encore autre chose; fit M. Auguste. Une dépêche de Paris... La préfecture m'a répondu... Une dépêche à clé, à moi aussi, à chiffre... Eh! Eh! Elle est très intéressante, cette dépêche... Jugez-en... Oui!...

Et le père Auguste traduisit:

—“Sujet allemand... se dit Danois... A des propriétés en Danemark. Colossalement riche. Personnage mystérieux. Allures étranges... A surveiller à l'occasion!!

—Un allemand! s'écria M. de Prévannes...

—Oh! cela! — fit Charles Minières, ce ne serait pas une raison... Connaissant énormément de Français il ne tient pas à faire montre de son antipathique nationalité.

—C'est possible. Mais il devient de plus en plus à compartiments, ce brave monsieur...

—“Allures étranges et à surveiller.”

—Tout cela augmente enore, à mon avis, les atouts de notre jeu.

—Un Allemand! — répétait le capitaine. — Pourquoi m'a-t-il menti!... parce que cela n'a pas d'autre nom.

—Maintenant, nous allons partir, reprit le père Auguste, parce que j'ai le nom de la ville... Le comte de Malthen, lorsqu'il s'est rendu la dernière fois à Genève, venait de Constance. C'est donc là que nous devons nous rendre.

Les voyageurs allaient donc longer les lacs et traverser une partie du Nord de la Suisse.

A Soleure, — jusqu'alors Maurice et M. Minières avaient été seuls dans leur wagon et avaient pu se communiquer leurs impressions, — deux voyageurs montaient.

Une jeune fille d'abord.

Charmante, mais pâle, telle une cire, d'une blancheur éthérée; des cheveux d'un blond vaporeux nimbaient ce front angélique ainsi que d'une auréole.

Les yeux, d'une clarté limpide, étaient d'un bleu pâle qui semblait un reflet de l'infini des cieux.

Mince, maigre, émaciée, toute sa personne disait une faiblesse extrême, une organisation malade.

Le docteur l'avait regardée tout d'abord avec un intérêt très vif, reconnaissant de suite que la pauvre créature devait être atteinte de l'une de ces affections nerveuses qui minent lentement les organisations, fussent-elles les plus solides, et les conduisent à la mort après de longues et cruelles souffrances.

—Condamnée! se dit-il à lui-même.

Et comme le docteur Charles Minières était l'excellente nature que déjà nous savons, sentant son cœur se serrer, il ajouta immédiatement:

—Pauvre enfant!...

Immédiatement derrière elle, suivait un petit vieillard, maigre, emmitoufflé dans un paletot de voyage à pèlerine, dont le collet relevé lui dissimulait le menton, la bouche, le nez...

Ils étaient vagues, ses yeux... un peu hagards même, ne se reposant sur rien, flottant généralement dans l'infini.

Evidemment, ils appartenaient à un être profondément distrait.

Le vieux monsieur commençait, restant en dehors du wagon, sur le marchepied, par demander d'un ton assez désagréable: